FAR ROHHESTE

Núm. 2817

'LA PROTESTA"

Diario! Anarquista de la mañana CORRESPONDENCIA DE REDACCION A NOFL or LARA

Valores y Giros dirijanse

visionalmente a José C. Cisano

Antilegalitarios

Alguien nos ha insinuado la defe tuosidad de la propaganda antilega-litaria que se realiza; aduciendo que ella no está animada por un espír tu couánime, dándose el caso de que en ciertos actos de esta índole los radores fustigaron particularmente ica socialista; sin mentar demás partidos que actúan en el eshan tildado de «antisocialistas».

sas actual, lo mismo que hallamos imposible la sanción de las llamadas «leyes buenas», ya que éstas, para ser tales, deben beneficiar direcndirecta gobiernan el país.

nos especializamos con él en las con ferencias de carácter antilegalitario, bien que esto no «justifique» el cartel isocialistas con que nos obse

Diariamente afirmamos desde est diario, que no hay partidos cuyo triunfo pueda beneficiar al pueblo; que socialistas, radicales, demócratas todos los ejemplares de «nuestra uriosa fauna política, son una sol misma ambición encarnada en di erentes tipos: logreros.

las delaciones y las calumnias gra- las duitas que suelen hacernos, — sino les, han incurrido en los más terandes trural y social; continuará subsistiendo la antilezalitarios. No combatilmos a frace disparates ideológicos, afirmando que propiedad privada, que en tanto exista ciones determinadas, sino a la poli el triunfo de los atiados será el triun- esta determinadas, esta del mais esta esta y filicidad para la humanidad; ha oltos que ella os un paliativo cuyos civilización. Nosotros somos anarquis brá exceso de pobreza y de riqueza, exresultados no son otros que esterili tas; no entendemos de más rulta que
ceso de miseria y de privación, exceso de
zar la potencia revolucionaria del la de los sobernantes; nuestro ideales lo superfluo y exceso de felicidad,
pueblo, demorando así su completa tá en oposición con todos los pobler
No, esa vida desigual, de estridanemancinación ..

Repetimos: al enfrentarnos a un inada fracción lo bacemos por mediata a los obreros, es la qu una mayor suma de peligros repr

1º de Mayo

En ocasión a la fecha que se apr el Comité Administrativo de aL Protestan, organiza para el 30 de abril (vispera del 1.º de Mayo), una gran fun conferencia, en uno de los pri ipales salones de la capital.

Próximamente irá programa.

El primero de Mayo, «La Protesta aparecerá con ocho páginas de selec-material gráfico y de lectura. Se ha solicitado y obtenido para e número:

número la cooperación de antiguos am go del diario.

SOBRE LA HECATOMBE

Truena el estampido del cañón y en thorribles concepciones, de macabras ntre las liamas que reducen a cenizas, lacia un insondable abismo.

obra del trabajo inteligente y fecun

Es innegable que esa bárbara cor lo; contones de cuerpos humanos cu-flagración europea, rápidamente toma biertos de Iodo y sangre; moribundos las más grandes proporciones gigantes retorciéndose en los últimos estertores cas de destrucción y muerte. le una agonía terrible; tronchar vidas

vida y perfección; esto es la guerra, volución, acabando con touas as guerra es una idealización de destras y posesionándose de sus derechos el tal Inóvil tiene su base, primede tien rangente, en la política imbécil que la tierras fiscales.

La guerra es una fuerra bruderaciones.

Les anarquistas somos, ante y sobre todo, antilogalitarios. Nuestra pté dica diaria contra el Estado y sus es la abolición de la conciencia y un rá el vencido; el pueblo sole terá victo dica diaria contra el Estado y sus es la abolición de la conciencia y un rá el vencido; el pueblo sole terá victo el la influencia enefasta y funestar factorias de exploración donde el para el forma vertecese atávico: las tendencias origina en nosotros, renovando y trans-

nan. Los hombres, imbuídos de pérfician e pealización de esta propaganda contraria en absoluto al partial particion atévicos de raza o de lamentarismo, véniosnos obligados a dirigir nuestra palabra al pueblo trabajador, — que es entre el que más esos abemos ha de hallar nuestra configeración. ¿Para qué? Só lo para defender intereses diamentalmente antagénicos a los suyos y satisfa configeración. ¿Para qué? Só lo para defender intereses diamentalmente antagénicos a los suyos y satisfa configeración. ¿Para qué? Só lo para defender intereses diametralmente antagénicos a los suyos y satisfa configeración. ¿Para qué? Só lo para defender intereses diametralmente antagénicos a los suyos y satisfa configeración. ¿Para qué? Só lo para defender intereses diametralmente antagénicos a los suyos y satisfa configeración. ¿Para qué? Só lo para defender intereses diametralmente antagénicos a los suyos y satisfa configeración. ¿Para qué? Só lo para defender intereses diametralmente antagénicos a los suyos y satisfa de canación pessevorante y fesuda y de nuestra actuación rebelte y fesuda y de nuestra actuación reservante y de naria», pudiera granjearlo simpatias exterminan hermanos contra hermanos. Vosotros, los que habréis derramado obreras. Aquí este partido es el ro víctimas como ellos de esta inicua so vuestra generosa sangre en defensa de tulado «socialista», razón por la que ciedad; se destrozan sólo para entroni- esa patria traidora, si pedís pan, se o armada, que es columna sostenedora aguardarán..., continuaréis más los es'abones de su esclavitud

en su actuación frente a esta guerra; feroi en Pauperismo creciente y ag los espíritus superficiales, defendiendo las instituuciones que se dicen libera.

Continuará vinculada la riqueza nos y en pro de todos los mieblos Al otro lado de esa hecatombe espera la vieja idea, el verbo ideal de nuestra

revolución. Sin apartarnos de nuestras que con una honda y transformadora rees afirmación de nuestra personalidad nos a nosotros, anarquistas convenci y de nuestra eficiencia, seguimos en dos que los claudicantes afirmen que

Esta horrible hecatombe abarca ideas por pruebas convincentes e irrefutables, refencias, ideales. Lo conmueve todo, haciendo ver que esta guerra es comerasta la tierra; desenvolvimiento de fucial preparada por la oligarquia finania de pesadil'a subvugante.

tos de diplomáticos gobernantes rapa-ces, yendo seducidos al combate por es-tificar las instituciones que nos diez pejismos, para enriquecera los bandidos man, aniquilan y asesinan nca, de la aristocracia y pluto-vaho de sangre ha transformade la banca, de la artifortacia y piuto cracia; el vaho de sangre ha transforma-ficacia; el vaho de sangre ha transforma-do la máquena de pensar; ya no se pren-sa en el sublime problema, th la v/ds; apelitos repugnantes de los dominado-

scombros reduce la actividad prodi ciosa de todas las generaciones. Cami-cios de todas las generaciones. Cami-cios arrasados; ciudades que arden, y ror bélico que arraten, y

Del presente caso es imposible per rendiarlo todo, arrasarlo todo; esto cibir una visión clara que dé margen la guerra. Esposas sumergidas en a fundadas hipótesis sobre la actuaafficción de la viudez: novias que ción del pueblo después de la guerra no se unirán jamás al elegido de su pero es de suponer que, como consecuen-corazón; niños sin padre; generacio cia inevitable, surgirá un período fle nes diezmadas; devastación, destrucción- conmociones violentas, surgirá la Revoy muerte; esto es la guerra. Hombres lución Social, tomando cuerpo el espí-llenos de vida y de pujanza caídos y rítu de libertad, hasta que, indómito, segados por la metralla asesina; sepa- el pueblo realice el supremo empuie segados por la metralla asesma; sepa- el pueblo reance el supremo empus-rar los serses que se quieren; destruir destruyendo todo vestigio de autoridad. de Madrid, autor esto de un enor porvenires; no oir más, que el inintehan tilidado de cantisociatistus».

Para evitar posibles interpretació nes capciosas haremos aquí, a mai nera de saciaracións, ciertas consideras consider

la libertal dentro del orden de Cosas actual, lo mismo que' hallamos assa actual, lo mismo que' hallamos imposible la sanción de las llamadas eleyes buenass, ya que éstas, para ser tales, deben beneficiar directualmento a los obreros y perjudicar, por lógica consecuencia, — osto lo ger lo más viporoso y sano de la na locasidad que se encuentran los gobiernos de cosas lodos.— los intereses de los defender las instituciones. Delémonos de escuchar a los malabs.— Delémonos de escuchar a los

contra las multitudesa quienes asesi-nan. Los hombres, imbuídos de pérfi-lítico y los cantos panegíricos de los Enjeieron unaulast, el saule con e

zar el militarismo y satisfacer los de-seos antihumanos, torpes y livianos de será la misma: condenados a vivir en lor verdugos y churadores de su san-igre. Ellos .no ven que con essa luchas ditudancia, el abarrotamiento de pro-fratricidas sólo refueran la institución ductos elaborados por vosopros mismos, de la tiranja, que sumergidos en el sil por la miseria y depauperados por el contagio de esa barbarie guerrera, forjan luntad de gobiernos y capitalistas: co Las d'excisiones actuales, entre anarquistas, fincan, pues, más que en la interpretación de fondo de las ideas, tosa miseria, que encentra de la consenió de fondo de las ideas, tosa miseria, que se cernitá siniestra y

hacernos, - sino les, han incurrido en los más grandes tural y social; continuará subsistiendo la

cias y vicisitudes no Duede desaparecer con el triunfo de ninguna de las nacio beligerantes; no puede desaparecer r una de las nacione sublimes concenciones ideológicas que volución social 10ué ha de importar nuestra actuación rebelde y revoluciona- esta guerra es de liberación? (Nada na en contra de todos los estados y en contra de todos los gobiernos.

ciera. Por los bandidos de la Banca Lejos estábamos nosotros de creer por los comerciantes y los gobierno que la fuerza sujestiva de la misma. Digan lo que quieran los claudicante fuera tan atractiva, que llegase a cegar y apóstatas, los espíritus superficiales. diversos militantes del anarquismo nosotros sabemos que toda colaboración emporáneo. Millones y millones de con el Estado es un retroceso a nues nombres han sido juguetes e instrumentro ideal, es una abdicación a los subji

- Por último. Ja colaboración

simplistas y... algo peor, nuestra voz será de condenación contra los causan drante, es de esta maldita guerra y de nodas ¿Por qué no podrán evitarse de

Dumas, Montepin- v Cía.

Dos satélites del planeta Palacios, acaban anteayer de probar eficazmen-te que no solo sirven para dar la-tas a futuros votantes del «br.lloso» partido socialista argentino, sinó or

también para empunar las armas(?) En efecto. El señor José Muzzilli poeti la malo y cretino, se ha ba-tido en duelo con el señor Samuel

Dejémonos de escuchar a los malaba- bres de Artagnan, Athos y demás Eigieron maulas!, el saole, con el Edigieron imaulas l, el sable, con el nas está acaparado por una mino-que se propinaron algunos puntazos ría que lo utiliza en su único y excluos, resultando herido el se

Edificante espectácu'o éste... Cómo se educa al pueblo!; a base pura de

Manes de Dumas, Montepin y Cial.

Otoño

Estamos en el Otoño, la estación tristo que se lleva las galas de los árbo es generosos hacia el país le-jano del polvo y de la escoria. Tenemos ya encima una larga carava na de días grises y cielos de ple no, días pesades, huérfanos del fume v color conque las flores suc len prodigarnos en tiempos de Pri

Otoño

En el gfoyer» del salón, la gente que guarda en arcas diabólicas el sudor sangriento de cien pueblos oprimidos, se apresura a adquirir abonos de la temporada lirica. Bai lan ante la taquilla mágica los miles de pesos una extraña danza de infames egolsmos, de locas lujuri y de lujos bárbaros, y todos los ho es eminentes, diputados, senadores banqueros, agiotistas, etc. se emp estúpidamente por quién oblen-las localidades más visibles, en cuyos lujosos antepalcos sus muje res, vestidas de costosas perlas y ori lantes, podrán exhibir, en co petencia disimulada con las sopran sus desnudeces exhuberantes de v cio, de relajación sexual, de alrefi

niento psíquico. En Buenos Aires, como en todas En Buenes Arres, como en fodas partes, las veladas de arte no son sino un pretexto para exhibiciones de formas opulentas, de joyas alquiridas con el crimen y el escándad y de cuernos atraças ostentados por conspícuos miembros de universidados mistorios de desenvaluación de constituciones de desenvaluación de la constitución de la constituc les, ministerios, y demás lugares en me se trainitan los destines del pr

Otoño.

mos visto a una mujer y a fres ni-nos hijos suyos, implorar timidamen-Vestian cuatro ropas imposibles de puro vie-Lesado es nacerse compute de la velta dell'andada en l'elocarysto de, les ac est subdime problema; en la velta; apetitos repugnantes de los dominados el personte es bochoroso, cruelmente, res acessinos. Nosotros, aunque nos l'appadas al sobo-ampano de la subditato; el horizonte està prenado de men locos, sectarios, intransigentes y intemporie. En verdad era este un les un caso de caridad por vanidade.

tes de esta maldita guerra y de todas las guerras; nuestra actuación será en contra de todos los estados y de todos los gobiernos y en pro de todos los gobiernos y en pro de todos los misma marcha de hace cintra en contra de todos los gobiernos y en pro co siglos, la misma marcha de hoy. Sin embargo, los grandes diari lejos de fijarse en estas terribles tra-gedias de la vida anónima y cruel, insisten en gorificar a una patria, estúpida, soéz, embreada de lodo por los cuatro costados; una patria donde todo el mundo asesinase entre si por la conquista de irrisorios dineros. Ah l los defensores de los intereses populares... Zorros l

Los acaparadores de tierras

Nuestro país es un país de latifundistas y ladrones, «La Unión», periódico que se publica en el territorio de Santa Cruz, dice que poderosas sociedades anónimas están

plantación de estas país, porque son e las las que nos traen el «progreso» y fomentan y desarro lan la industria

En esta sociedad capitalista, pro greso se llama a todo lo que do producto de las energias huma sivo beneficio; progreso son los fu siles y cañones llones de humanos, y «un progreso», son también las factorias de cauche, los yerbales y los ingenios azuca eros donde se expota miserablemen-te, supeditando a la esclavitud más

vergonzosa, a miles de trabajadores Fomentar la agricultura es despe jar a los campesinos de sus tiercas y acapararias en fuertes latifuadios, con el fin de «desarrollar» la indus-tria, que implica el tener a un gran

número de obreros sujetos a un sa lario de hambro En esta tierra fértil, las empresas

negreras y latifundistas se han des arro lado notablemente. Los especi talado en esta parte de la América, que ha venido a ser el vertedero receptáculo de todos

ladrones. Estos males no creemos pueda re mediarlos ningún gobismo, aunque éste sea el más liberal y democráti-co. El robo y la explotación están reconocidas y autorizadas par todos los gobiérnos. Las loyes más demo-cráticas defienden el acaparamiento do las fierras en perjuicio de los

productores. Estos males se remedian, no pi diéndo al gobierno que intervenga coa sus ebuenos oficios, sino de-rrumbando al gobierno, por ser el que fomenta todos estos hondos ma-

El altruismo del candidato

El «doctor» Hipólito frigoyea, can idato a la presidencia por la frac didato a la presidenta por la riac-ción radical, que no es más que una dudosa mayoría y no representa nun-ca al total del pueblo argentino pa-ra creer que sus disposiciones den el derecho de llamarse «victima» do una emposición nacional», desde ya, con una anticipación en extremo sugerene. ha renunciado a los emolumentos que pudiera cobrar si el triunto, por el que tanto se alana, corona los es-fuerzos del partido, creando con este actor una nueva y un tanto in

genua forma de propaganda política. Sería del caso volver sobre el te-ma tan interesante de la caridad que

La limosna que se da escondi n La ignorancia de las clases popula mano va siempre acompaña-una Trase fraternal, es óbolo Su falta de unión colectiva y de i) lega al calinas porque viene del energías para oponerse con resolunas. La porquería que se da paser blanco de miradas o que se incia en los periódicos proporcio de las clases directoras, incia en los periódicos proporcio de adose arrastrar como humidos

na un mendrugo de pan, pero azota, corderos a la muerte y a la ruina. con una afrenta, al rostro del que la recibe. Si una es símbolo de bondad, la otra ovidencia el orgullo y rancia, despierten del sueño letárgico. perversión que permite reir y cal-cular ante el dolor de los pobres. pu'sos de su recto criterio se vuel La misión del gobierno, si alguna van airadas contra aque los que hashiston de gonerio, si agone misión, puede tener, será enjugar las lagrimas del pueblo. Pero, enjugar-las de opresión y máquinas de inlas con amons mero manos mero vecemiento del hombre. las con amor, no con manos mer-cenarias; no, con farsa. Esto solo pueden hacerlo espíritus

generosos, no los vanidosos ni los ambiciosos, ni los pol.ticos que bus-can en la caridad que vocean, su

propaganda barata. Felices los que en estos altruistas no ven más que pobres imbéciles, sin criterio, que porque no conocen af pueblo, porque siempre huyeron de él creen que el pueblo no ve, orque no conocen dor, se amasa con energía, rompien siempre huyeron dose las manos con el hacha o e que no razona, que no los compren-do a través de sus actos; son cere-el pecho frente a la página del li en la os bro bueno o con la pluma creado curidad y la holganza, erigidos en ra y pura.

dioses por los que nunca los como deses por los como dese dioses por los que nunca los conodioses por los que nunca los conocieron; llegan a la popularidad para
sucio, el pan negro, plebeyo, desprecometer sacritegios como el que nos ciable becado tirado al montón pacoupa. En nombre de la caridad ulra que no muera: su sangre circula trajada protesto contra la limosna del como riego fecundante para alimen-

BANDERAS Y FRONTERAS

¿Qué significa la bandera? Para los más, es una insignia de la dignidad nacional. Para mi, no es sino el emblema del egoismo, de la

sino el diniberta del egossino, de la ambición y el talismán de que se valen los políticos y las clases dirigentes para dominar, subyugar y conducir à las masas populares.

¿Qué son las frontenas? ¿Son acaso los ríos, las montañas, los mares por las comestas de comestas

los que forman las verdaderas fron teras? (Not Son los modales En ciertos pueblos, existen costumbres es peciales, costumbres particulares que no se encuentran en otros pue y que caracterizan las nacionaluaces.
Es la disparidad de modales, mejor que las fronteras naturales, lo
que delimita los pueblos. Es, pues,
la diversidad de costumbres lo que constituye uno como vinculo en el medio en que existe, y lo que es-

tablege una linea limitrofe.

Pues bien, hoy, mediante el ulensilio evolucionario, vapor, electricidad,
limprenta, maquinas industria es y de
nas. Tal ocurre con el eracionalismo, guerra, existen en todas partes los que supone tan sólo «libre examen» a nas condi. la luz de la razón, de los grandes prociones de existencia, la misma men-talidad, las mismas aspiraciones, los mismos vicios, los mismos sufrimientos. Intelectual, moral, social, indus trial, comercial, económica, militar y la trade de comoso, de la viday a la tur de trial, comercial, económica, militar y la trade no comercial, económica, militar y la trade no comercial. hasta natológicamente los nueblos

formas de gobierno.

¿Dônde está, en qué consis'e, pues,

La linea limitrofe? Los hombres todos debieran perseguir un solo fai,

deberían tener un solo punto de vis
¿Entonces el raciona'ismo que enseñata, sea cual fuere su raza, nacio- ba Ferrer, era tan solo, para que lo humanidad y el amor a sus semede todos los hechos y cosas? -Cita a los enciclopedistas Voltaire Di-

jantes. Deberían despojarse y abominar de esos cánceres que corroen y aniqui-lan a la sociedad: la ambición, la 'Volney y otros. envidia, el egoísmo y la política. Grecia murió de pauporismo y política, entre el racionalismo anti-religioso de de mas aumbién, y las naciones modernas sucumbirán por las mismas gonamos?

la ruina de los demás.

¿Que hoy se ha desvirtuado casi co Los pueblos todos deberían adqui tamente la significación del Racio rir conciencia de su propio valer, y hacerse de dotes colectivos de que nalismo, como sistema filosófico, usán hacerse de dotes colectivos de que dose esa expresión como sinónimo, de carecen en el presente, despojarso libre pensamientos, de diberalismos code sus malos hàbitos, rechazar ese umo bandera de combate frente a describado. fantasma político, que no es más que montanismo? ¿Entre quién se ha des-un mito, y que solo da por resultado virtuado esa significación? ¿Entre las

miento de unos pocos y castas predominantes en esta sociedad Sf. v sin embargo, lo teme v se one ¿Cuál es el origen de esa mons ne a su desarrollo; pero no, entre lo truosa guerra Europea, que tiene tras: que aspiramos a una sociedad futura de tornado todo el planeta, que está sem amor e igualdad, de paz y de justicia. brando la desolación y el exterminio Qué no llena nuestros ideales anar-¿Qué no llena nuestros idea quistas? ¿En qué sentido? que está arrasando populosas ciuda-des y fértiles campiñas, llenando de lágrimas y de luto tantos hogares,

¡Qué se opone abiertamente a la rá-nida evolución y realización del pensamiento libertario, porque no concib-la evolución de las sociedades sin le uxilio y la tutela del Estadol

mutilando tantos cuerpos humanos? La falta de amor y de respeto recíproco que los hombres se deben. La política, la envidia, la ambi-ción, el egoísmo de los jefes de Es-[Eh, Ferrer! Tramposo, embustero

padecen y conociendo su su fuerza, siguiendo los im-

Antonio González Cardena

Pan sucio

El pan honrado tiene olor a su

marti'lo, encorvando las espaldas ba

to de otros. El pan de los otros, los menos

barde, pero menos peligrosa; lo arran

gociando la carne de sus hijos, al-

mayoria. Pan del futuro, pan de sudor, pan

Leonidas Bracamonte.

onrado, tu injuria tendrá un reb

SOBRE RACIONALISMO

Dice usted, que spor no definirse a

xplicarse claramente el valor y alcan-e de los términos, suceden con mucha

frecuencia lamentables confusiones, tan

¿Quién supone, que Raciona'ismo

No hay acaso una gran distant

Réplica a Mercedes Gaun

TRIBUNA LIBRE

Santa Fe.

del momento en los mitines y confe rencias callejeras, cómo lo hacemos ¡Has sido un zonzo, en dejarte pres der y fus lar por el Racionatio que no es anarqu'stal (según expl'ca la compañera Gauna).

Y, como razón de peso, copia alguos párrafos del pro

....«Tal es la obra que tenemos ant

¿Dónde está la «energía» desplegada pot les que están o deben estar ob'ica dos a que el Racionalismo dé sus fru tos? ¿Quienes son los que están obliga dos Los ANAROUISTAS.

«...el día en que se habrá realizado (la educación racionalista), estará ase gurada la victoria de los hombres li bres, y eso constituirá el fin del poder de la iglesia y de las infamias que autoriza la re'igión: ese día no habrá más espíritu bastante estrecho, tonto, limita-do, lo suficientemente anostesiado para escuchar cuentecillos con que se ha en tretenido a nuestros nadres y conter nitido del yugo más desmoralizador : más estérilmente que hubiese jamás se habrá concluído también con los hechos del «narasitismo social» de los cuales suffimos...»

¿Quiere, compañera Gauna, más a rquista que esto?

es Íroso, dorado y limpio. No lo la educación racionalist...», de dón-arrancan con la ganzúa porque hay de? Ni que fueran artículos comesti-manera de robarlo, aunque más co-bles que importan a este país, los la-«...Si es lógica la propaganda racio

I Ya lo creol «...y más todavía en l

pobre forma en que se hace...» ¿Quién tiene la culpa? Los que por formar combat atalla, descuidan u olvidan al niño, que

debido a nuestra apatía por él, será é «paganini» de nuestros errores. «...La Educación Racionalista no narquista,»
Ahora es cuando le digo francames

Compañera Gauna, o está usted en u error, por no haber estudiado dicha ed ración, o no es anarquista como uster

Y por ahora he terminado.

Enrique Iglesias.

Per rerías

En la calle Bocdo fué detenido por «perros» de investigaciones el con pañero Rafael Morrone. Ignoramo porque causa fué detenido el citad compañero, que se encuentra en «Orden social» (cuadro 2.0), a dispo-sición, seguramente, de Fop. el jefe do la jauría, encargada de persegu

rías que a diario cometen en esta tierra de las elibertades», los tene brosos de la policía, con obreros que poseen más dignidad y verguen za que todos ellos juntos.

Instrucción popular

a Racionalista

Gran conferencia inaugural de cur sos, que se realizará mañana miér-coles a las 8.30 p. m., en el salón «Giuseppe Garibaldi», Sarmiento número 2419. Harán uso de la pala-bra, los siguientes òradores: doctor Carlos-N. Vergara y profesores, Adolfo Vázquez Gómez y Jorge Guachs

eguizamon. La señorita Rosalía Granowski el señor N. Sáenz recitarán var

Centro obrero del oeste

En el local de este Centro, el e udiante Gregorio Bermann, dará una sorio de conferencias sobre «Higiepopular», bajo los auspicios de Universidad libre, las cuales ini ciará hoy martes, a las 830 p m

Relato documentado de la vida de los peones en los yerbales y obrajes

Escrito por la víctima Eloy Quiñonez

samos a Encarnación. En Encarnación subió a bordo el oficial paraguayo y le preguntó por el se

vendría a vernos. Al ver el capitan de

vanora de vernos. Al ver el capitan del vapor que yo estaba hablando con el oficial del puerto, me atropelló golpcán.

El mismo día se presentó el capitán el «Espa.ia» y me dijo que él era home capaz para todo y que tenía que no era el «Salto» y en fin. ne trató de inútil, de desgraciado, que ie trató de instii, de desgraciado, que outcast det puerto, me atropelio golpeán omo paraguayo no servía para nada, dome la cabeza; yo me desasí como pu-también me dijo Jorge que iba a dar- de al ver que enseguida todos los ma. me quinientos pesos para que le entre- rineros y comisionistas me me quimentos pesos para que le entre-gara mi gente y me daría trabajo que ma, con garrotes y otras armas grida. gara mi gente y me unite tataop que me convendrás, pero yo, como ho estoy dome que me rindiera, para meterne que convendrás, pero yo, como ho estoy dome que me rindiera, para meterne para costumbrado a vender a mis paisanos, la bodega; yo hice todo el estuero para contentra para meterne para

sible para no caer en manos de con piratas del Paraná, porque quería ver no pude aceptar aquello. Mandaron a unos cuantos sinvergijen as que se dedican como Jorge en comtoda costa al señor Rojas que era in ora y venta de paraguuayos a ofrecersalvación, porque estoy seguro de esos piratas me iban a matar por r e plata para cualquier punto del Pa nan y attinamente vino otra vez Val-camino, torturándome. En esto me iba ovinos en representación de la casa apretando mis enemigos, todos armad y recibí de ellos varias heridas de las que del patrón de puerto Segundo, diciender patron de pureto Segundo, dictendo que es buen punto y que él jomo
cónsul de mi país me deseaba bén y
que me vaya no más, que todo estaba
listo. Esta vez le dije que con mil gus
se agacharon sobre mícautro hombie isto. Esta vez le dije que con mil gus-se agacharon sobre mí cusaro hombre tos iria toda vez que me firmata un apretándome bajo el agua con inten contrato para mí y mis once compañe ción de ahogarme y dándome de golnes «...Las Ligas de educación raciona. Para in y mus once compane de palo en la cabeza. Para librarm ista corradas según el mismo patrón...» pose Rojas, en Encarnación, comunicándole lo que me pasaba, porque de estaba agarrado, pero bajar así, con productivo d /aldovinos no merecía para mí ninguna pérdida de sangre y atolondrado por clase de confianza y que nos iba a man-dar otra vez de contrabando. Valdovi-nos me presentó un papel común don-Una gritería infernal que de están anotados los nombres de mis vió a bordo, fué mi salvación ompañeros y le dije que no era así la se oyó desde tierra la palabra insultan anera de hacer un contrato, que te te y la orden de: « Mátenlo, mátenlo niantera de nacer un contrato, que tenia que ser en papel sellado con sellos
correspondientes; él. como representante, me exigió para que le firmara el
primero y como se negó a hacerlo, yo
me resistí también; pero, viéndome rolidad: En fin, el señor Roisa encontre ne resisif también; pero, viendonie ro- peand, En IIII, el senor Rosa encomo leado de enemigos que son capaces de enerme al!í por meses y hasta capaces eran justas, porque piciló nor los pa-le matarme, porque son asesinos, y com-sajes al comisario y como no tenfamo,

lecidi embarcarme sin contrato algune Yo y mis compañeros nos embarcalas 8 p. m., a bordo del «Espa- gañado en ña». Al verme el capitán a bordo, m dirigió otra vez palabras groseras e in-tentó meterme en la bodega como hace on otros a lo que me resistí tenarmente

lambre para meternos allí como hnimales feroces, por el delito de reclamar on justa razón; para evitar otra huea pelea, dejamos que hicieran ellos de

ando por la rectitud del señor Rojas, el no pudo presentar al señor Rojas ecidí embarcarme sin contrato alguno, y en nuestra libreta vue ve a figura. Larangeira y Cía., y como me gañado en el primer viale, vuengañarme otra vez, complicándose el ca pitán del varor, el Cónsul paraguaye

e el capitán del ruerto de Posadas y el curco Jorge Simón, que sirve de cacie que a esos cuatro o cinco mandatarios i (estos hechos no suceden por mí solo, sino que yo soy el primero en poner mis

A raiz de una iniciativa penden simplemente de la labor de una redacción, sino del rumbo que le impri-

La proposición hecha por los com pañeros Thomas, Gonzalo y Carbone, dió origen a un prolongado desfile de variadas opiniones respecto a la formación del «Comité Administrativo y de O-

ientación».

Existen partidarios y no partidarios de él, (por qué se lo quiere? Por creer-lo útil. ¿Por qué no se lo quiere? Por-que se lo cree contraproducente. ¿Qué hay de positivo en todo esto? Ni ver dad máxima ni error absoluto a la fa-cultad de trazar y definir la orientación

redacción independiente, siempre que ésta se desviara de su verdadero comeico, bastaría el celo, actividad e inter ención de la colectividad anárquica pa contrarrestar y encarrilar su desvie i a tal llegara.

Tal aseveración constituye una ver lad irrefutable, como que es asimismo cierto que esa misma colectividad anár quica arrasaría en igual forma con Comité que maliciosamente tratase de imprimir falsos o equívocos rumbos en los medios de lucha y orientación

De esto se desprende que el equ malevolencia encubierta, no deper de de que la redacción sea indepen diente o exista un «Comite de Orienta ción»: en un caso como en otro, la per fecta garantía dimana de la colectividad nárquica, la que en todos los casos graves y apremiantes se constituyó en salvación

Conferencias de hoy

En Corrientes y Río Janeiro, a las ser fundependientes, púesto que los rumbos certeros de nuestro fundependientes, púesto que los rumbos certeros de nuestra marcha de constante de nuestra de nuestr

ma la misma colectividad anárquica

Indudablemente que el desvío o debilidad de una redacción ocasiona rémora y entorpecimiento a nuestro libire ma razón que la colectividad anárqui ca no debe legar los derechos de orien tar, en ningún cuerpo constituído y ella misma debe ser la que priente ly deermine la ruta a seguir.

La parte más sana y consciente de a colectividad anárquica, es la que de be hacer sentir el choque de su intervención en toda irregularidad o com-probado desvío.

Con lo dicho entiendo decir que el

Anada de diamo.

Con acierto háse dicho, que una trativo, velar por el sano y recto des envolvimiento económico del diario, a envolvimiento económico del diario económico del diar bitrar recursos por los medios regulaluntarias, funciones, y pic-nics, publicar los balances (no a largos períodos) y s con la regularidad que el buen cri

aconseja.

El «Comité Administrativo» es impres te con un funcionamiento normal e in-tachable, inspira confianza en los contribuyentes; única forma de asegurar la vida del diario, con alteza de miras: onrando a retribuídos y retribuyentes Cese la tirantez de la irreconcilia

bílidad, no proporcionemos satisfacción y placer a nuestros adversarios, haga-mos obra práctica, seamos previsores en el 'obrar, no juzguemos con ligereza no nos dejemos arrastrar po jos de la siempre censurable Ser anarquista y en alta voz procla

marse tal, es cosa noble que enalted y dignifica; pero si los propios acto destilan inconsecuencia, equivalen al en Gabriel Biagiotti.

1 A ORGANIZACIÓN OBRERA

tas huelgas: exterior, interio ciudad - Resolucione y a ambleus gremial

Crónica de Montevideo abandona los talleres, mientras el va La huelge sangrienta del Frigoritico

Nueves desmanes policiales IMPONENTE MITIN

OTROS DETALLES

Llegamos a la Villa del Cerro a Llegamos a la vina dei cento a hordo del abrisas Libertarias», el jue-ves a las 3 de la tarde. En esco-precisos momentos tornaba de la ca-pital una gran columna de huelguisque, por lo que más abajo repor lo que mas abajo re-la de Montevideo, luego de del jefe de policía el reji, lada. Ellas mismas van en comisión o de las fuerzas de linea y brigadas policiales que obstaculizan la propaganda en favor del movimiento que, hoy por la mañana, reincibárbaros desmanes im pidió a los huelguistas el cobro de resultando en la carga varios manifestación realizada a una hora tan intempestiva y hecha herói-camento a pie del Cerro a Monteandadas video y vice versa, con un total de 6 horas de fatiga, sin haber almorzado o desayunado quizás y bajo el sol ardiente de la tarde, tuvo por zano o ucsayunano quizzas y salo esta adiente de-la tarde, tuvo por motivo este hecho vandálico. Había sucedido más o menos lo siguiente: La Empresa del Frigorífico Montroleo había manifestado a los huelguistas que, hoy a las 9 de la del productiva de la controleo de la mañana, abonaría a éstos el imporde los jornales que les adeuda. reunieron frente al edificio, señalado como oficina de pago, como 2.000 trabajadores. Esperaban la Ileos empleados en un breack del Fri gorífico. Llegaba el referido coche nión, cuando un piquete de solda teniente cargó dos al mando de un ento agresivo o de provocación,

bre los obreros, entre los que se

dores. La indignación ya latento los ánimos, por los sucesos de

illimos días, corrió en las filas obre

ras como un fuego. Sólo así se explica que organiza-

ran con tales propósitos, sin prévio permiso, tan lejos y a tal hora el mitin que refiero. Poseídos de un

ansia subita de protestar firmemen-te fuera del recinto local, sin gritos ais ados, sin vocerios inútiles, dispu-

do la Jefatura Política, y allí reu-nidos en derredor de la bandera roja y negra y de varios cartelones ex-plicativos pidieron hablar con el jefe

rro, y daría, velando siempre por é

derecho de gentes», amplias liberta-des a los obreros para que presti-giasen su actitud sin que fueran mo-lestados ni coaccionados por la sol-dadesce.

dadesca. Tomaron los huelguistas a la Villa y al entrar en el pueblo se

adiciono a la columna una porción de músicos y enfilaron todos hacia la plaza del pueblo, donde hablaron

los compañeros anarquistas que orien-tan y organizan el movimiento, sien-

plear medios violentos para el logro del triunfo, si la policía no cum-

pliese la actitud prometida.

Durante el transcurso de la tarde

instalaron numerosos huelguistas

en el camino que conduce al Frigo-

nuy aceptada la decisión de em-

A los compañeros de Montevideo Se nos informa, por medio de una carta enviada desde Berisso, que el caudillo árabe Manuel Abdala, caci-que de la tribu de Berisso, recluta personal para romper la huelga de Montevideo que sostienen los obre-ros del frigorífico. un solo huelguista en los alrede

El citado árabe ya partió para esa

Sigue con la misma intensidad sieron dirigirse en corporación a Mon-tevideo y desfilar ante la burguesía y el pueblo de esta ciudad el crudo espectácu'o de la injusticia con ellos sin variante este valiente movimien-to, camino al triunfo. Anteayer se realizó asamblea, siendo muy concurrida y entusiasta. Entre otras co sas se abocó al asunto «bolsa de riabajos, siendo aprobado por uná-nimidad, nombrándose cuatro com-pañeros para darlo forma orgánica. Con esta resolución pueden ir per liendo las esperanzas Sampoganor, Immenso genito contemplaba a aquellos hombres indignados, que aguardaban la vuelta de la comisión designada para la entrevista. Volorió ésta con la noticia de que el jefe de policia retiraria las fuer-zas de línea diseminadas en el Certa y destra descripcio en contra con contra con contra con contra con contra resarios que esperaban pasar sub epticiamente como otras veces sin

no logrará detener este hermoso mo

pañero Giribaldi; los demás continúan detenidos en ¿Orden Social»

DE LAGUNA PAIVA

Abuso de un capataz

pase una coima de 10 posos men suales. Y también tiene la costum pre de una vez fuera del taller, ile-carse a sua conse arse a sus ove as a los prostíbulos, londe tienen que pagar sus vicios le hombre degenerado y corrompio. Ahora bien, como en dicho ta-

por confesión de ellos mismos. Hoy salieron en libertad 50 de lo obreros presos por la huelga y posi-blemente mañana o pasado, saldrá el resto. La energía que despliegan las obreras, como su actitud de huelpor los caminos y se apersonan a los «carneros», forzándolos por todos los medios a tomar, y se ha dado el caso de que trajeron del brazo, a uno de ellos basta el mismo local de la provisoria Sociedad de Resistencia y lo obligaron a munirse de recibo y a jurar fidelidad al movi-miento. Para libarlo de la justa ira de algún huelguista escoltado lo acom-pañaron, del brazo nuevamente fuera del pueblo, no sin antes prometerle F. O. R. A.

Con la presente solicitamos la coo una magistral paliza si volvia a las

para Montevideo cuatro trenes reple-tos de huelguistas, con el propósito de incitar a los que se embarcan en el muelle Maciel a que abandonen el trabajo y se pleguen a la huelga. Mañana de tarde, tendrá lugar una

importante asamblea en el teatro Apolo, en la que resolverán diveras cuestiones que atañen al con

nerosos los que lo hacen a desta,o no salen del establecimiento. Es-

to el gobierno no lo ignora, y se ha podido comprobar en las libre-

las encontradas en los «carneros»

'Eliseo Duarte Strambi. Montevideo

con más de 500 Mucho ojo, compañeros, que este car-nero fué el que traficó con los krumiros en la pasada huelga de Berisso Estad alerta en esa orilla para dar e a los rompe-huelgas un

La huelga de pintores

Anaradores de calzado Toda correspondencia relacionada con esta sociedad, debe ser en lo sucesivo dirigida a Valentín Gómez nú

ropticamente como otras veces, sin firmar el piego de condiciones, Y los carneros pueden ir volvien-do por su dignidad, asociándoso y haciendo que sus explotadores fir-men y cumplan. Unicamente así se arreglará todo sin tantas palabras hue-cas y espacientes inditibe. cas y espavientos inútiles

También se acordó destinar cincuen pesos al Comité pro presos y de La policia sigue la razzia, pero

Ayer fué puesto en libertad el com-

Confiamos en que pronto recobra-rán todos la libertad, pues no hay causa que justifique estas arbitrarias

neros» temerarios que fornaban del trabajo. Son de moncionar lás tres la para demostrar a los huelguistas su mentida abundancia de empleados, como la de hace viajar en las chatas en una soda borda di contingente que nalla tiene las protensiones de que la contral. Se ruega puntual asistencia.

todo obrero que portenezca a la re partición que 61 manda cajustage) lu "EL" MAQUINISTA EN CALZADO" A los compañeros maquinistas que no se les haya enviado nuestro pe riódico y lo descen, pueden solici tarlo a nuestra secretaría Méjico nu mero 2070.

Se ruega nos envien nombres y domicilios de compañeros. También rogamos nos den aviso de sus nue

porcito cruza la extensión recta que se domina desde los caminos que bordean las faldas del Cerro. Pese a la ley de las 8-horas, muchos obreros trabajan hasta 16 y son nu er hoy hombres con dignidad que o se prestan a servir de alcahue-es, éste sinvergüenza les da los peores trabajos mortificándolos en todo cuanto puede, y si por esto no es suficiente se dirige el jefe principal, manifestándo e que tal o cual obre: so no es competente para el trabajo que desempeña. ¿No temerá este senor que la indignación de los obre-ros sobrepase los limites y le den su merecido?

Nosotros los hombres conscientes capaces para el trabajo, no podemos consentir que una parte de nuestra labor sea destinada a satisfacer sus lubricidades, porque a más de de-nigrar, es ella el pan de nuestros lubricidades, porque a mas ue ue-nigrar, es ella el pan de nuestros hijos, y antes de llegar a ese acto ruin y cobarde preferimos ir a la calle, demostrandole a ese cínico que

A las Sociedades y Centros del interio

peración de los compañeros del in terior, para ir preparando conferen-cias de acuerdo con los delegados que en la semana que comienza salen gira de propaganda de los boicots declarados por la F. O. R. A. y de organización obrera y propaganda ideológica.

Los que estén de conformidad y

ientan el acto solidario, deberán co unicar a la Federación do más pron o posible». Esperando contestación, lo saluda

por el Consejo Federal, vuestro y

Orlando Angel

Comité pro presos y deportados Oficios Varios de B. Mitre Se cita a los compañeros que co

ponen este Comité, para hoy martes. en su local y hora de costumbr Se ruega no falte ningún con ñero, por haber varios asuntos importancia que tratar. El Secretario Este Comité pone en conocimie

> hacer su entrega, por sortearse e A las sociedades obreras. En vista de la poca voluntad que

tra obra, se os invita para que enos. Dejando por ahora, con el dolor se ha de realizar el viernes 31, a en el alma, terminada nuestra mi las 8 de la noche en Australia nú

mero 1837, para tratar la siguien-te orden del día: 1.0 Informe del comité administra-

arta orgánica. 6.0 Asuntos varios

pezaron varios compañeros conse onsciente que lucha sin para conquistar un mejor bienestar futuro, se desmorone a causa de nues-tra apatía, la cual es censurable baio todo punto de vista desde el mo-

por todos los que caen víctimas de la tiranía del Estado en aras de la bertad

nuestra causa es sentida

F. de A. Anarquistas de la R. Argentina

A los compañeros de V. Crespo y Biblioteca V. Hugo que pasen a re-Se cita al consejo de esta Fede-

Traducciones

Centro de E. S. "Luz al Pueblo"

Este Centro avisa a todos sus afiiados y personas o agrupaciones que nantengan o quieran iniciar relació-nes con el mismo, se dirijan proviles con el mismo, se dirijan provi-sionalmente a la dirección siguies-te: Alfredo Pizello, Brandzen y San Martin. Esta obedece a la circunstan-cia de haberse ausentado a la ca-pital el secretario compañero Hanvos domici los los que se hayan mu dado, pues han venido de vuelta va rios periódicos enviados a los com pañeros.

AVISO

La Redacción

El Comité pro Imprenta El Soma-tens, pone en conocimiento de todos los que con el sostienen correspon-dencia, que en lo sucesivo deben di-rigirse a 3u nueva secretaria, Espa-ña 335, Paraná; (Entre Ríos).

Todos los que conmigo mantienen Al companero Alejandro Rodriguez, locale de comisión de la sociedad correspondencia y me envian impre-do Obrevos Electricistas y Anexos, para sos, en lo sucesivo deben diriginso hoy martes a las 8 p. m., en el local La Paz 665.

> Todo el que mantenga corres**pon**dencia con el compañero Hilario ile Diego, en lo sucesivo se dirigirán a esta dirección: Alfonso, F. C. C. Al Comitè Pro LA PROTESTA V Cresne

Se pide encarecidamente a los po-Hoy martes, esta Sociedad de Re-istencia realizará una gran asamblea y conferencia en su local social, La Paz en California 1955 o Alvarez 837.

Personas buscadas

El compañero Carlos Podestá, de sea saber el paradero de Jesús Fe nández de oficio panadero. Dirigirse a La Paz 665.

ACTOS ANAROUISTAS

F. de A. A. de la R. A.

Esta institución realizará en el mes en curso, las siguientes confere antipolíticas:

Mañana miércoles en Ada Ster

y Ventana, a las 8.30 p. m.
Ventana, a las 8.30 p. m.
Juoves 30, en Vieytes y Pedro Men doza, a las 8.30 p. m.

to de todos aquéllos que poseen nú-meros de rifa, que se apresuren a Comité antigolítico de Almeros

Este Comité ha organizado las conferencias que se indican a contin ción: Mañana miércoles, en Avenida La

Plata e Independencia. Viernes 31, en Independencia

Liniers. Todos estos actos tendrán lugar las 8.30 p. m

Mañana miércoles, en Quirno y Re nedios, a las 8.30 p. m. Jueves 30, en Chicago y Tellier (N Mataderos), a las 8 p. m

Importante

general, que desde la fecha, no so a tenderá ningún pedido de librería, por uanto no hay existencia para remitir A los que no obstante este aviso con inúen remitiendo cantidades en ese sen-tido, se les devolverá a vuelta de co-

À los que hicieron pedidos a la ex administración y que reclaman el envío, se les comunica por última vez, que serán satisfechos a su debido tie

Correo de Redacción

L. B., Santa Fe. - Recibimos los dos trabajitos suvos; gratos con su co'abora ió i, esperamos co tinúe con más asiduidad. S. P. - En nuestro poder su ar-

tículo-contestación a Sobre racio nalismo». Irá mañana en «Tribuna Li-J. M. F. — Por la propaganda»,

BOICOT A JOSE REAL FABRICA DE CALZADOS

hoy martes a las 8 p. m., en local La Paz 665. El Secretario. en medio de tantos carneros hay tam-bién obreros dignos. Carpinteros y anexos AVISO Un Obrero. Se ruega a todos los compañeros

Carpinteros, pasen por secretaria el hoy martes a las 8 p. m., para tra-tar asuntos de suma importancia pa-

Panaderos del Norte

Conductores de carros

Se cita urgentemente a la com

Al compañero Alejandro Rodrígue:

Obreros Electricistas y Anexos

Hoy martes, esta Sociedad de Re 665 (altura de Tucumán 1680) a las 8 En su defecto se considerarán un tanto decaído espíritu de los bore ros panaderos. Nocesario es que todos los obreros

NOTAS VARIAS

hagan toda la propaganda posible para el buen éxito del acto. In Comición

La comisión administrativa de es ta institución de resistencia, pone en conocimiento de todos los que fue-ron sus componentes, que en la úl-tima reunión efectuada el 20 del corriente, ha acordado dar por disuel-ta esta asociación, cuyos fondos y lemás existencias entregamos al Centro de Estudios Sociales de esta lo-

Cábenos, pues, dejar constancia. 30 de abril Cabonos, pues, dejar constancia, que si obramos en forma tan radi-cal, fué por estar convencidos de que todos nuestros esfuerzos serían com-pletamento estériles dado el reducitante, poco activos y adomás esta a este Comité se refiere y la gran resolución ha sido tomada completamento de acuerdo con la contra considera de la contra considera de la contra considera de la contra considera de la contra contra

(Sección Israelita)

(Central)

Las sociedades que mantenían co

rrespondencia con esta sociedad, sir-vánse en lo sucesivo, para cualquier

Genez 2615, por haberse momentá-

conto con ella relacionada

Pederación O. de Calzado

tar asuntos de suma urgencia.

Aparadores de calzado

La Comisión

2.0 Reintegración del mismo

3.0 Balance general.
4.0 Presos de Berisso.
5.0 Si este comité debe regirse por

la obra que con tanta valentía en

Esperando veros representados es esta reunión, me es grato saludaros, El Secretario

ración, para el viernes 31, a las 8 p. m., en su local social, para tratirar los manifiestos para las con

Traducción del francés, portugués italiano, de cualquier clase de im presos. Ocurrir por carta a «Traduc tor». California 1955.

En estas oficinas hay en venta car teles de propaganda antielectoral a 2 pesos y volantes a 0.30 centa vos el millar.

Propaganda antielectoral

yos el millar. À los pedidos procedentes del in-forior deben agregarse 0.30 de fran-queo por cada mil carteles pedidos.

PERIODISMO

PUBLICACIONES RECIBIDAS. Capital: «Germinal», núm. 1; «La Unión», núm. 103; «Fray Moclios, número 204; aldeas y Figuras», nime.
ro 132. Interior: «Estudios», de Rosario, núm. 34; «Grito del Pueblo», número 33; «Libre Examen», de Bo-lívar, núm. 252; «Voces Proletarias», de Campana, núm. 41; «El Georgis de Campana, núm. 41; est ucorgis-tas, de Réalicó, (Pampa Central); nú-mero 13; ell Hombre Libres, de Ro-sario, núm. 3; ellartín Fierro, de fraff Viejo, (Tucumán), núm. 5; ela Palestras, de Rosario, núm. 9. Ex-terior: «Solidaridad Obreras, de Bar terior: «Solidaridad Obreras, de Bar el prosa, titulado: "Las campanas»; núm. 125 v 3er. suplemen prosa, titulado: "Las campanas»; no el compañas; n celona, núm. 125 y 3er. suplemento al núm. 126; «La Victoire», de París, números 39 al 44; «O Operario», de Aracajú (Brasil); núm. 26; «Pro-meteo», de Asunción (Paraguay), nú-meros 46 y 47; «La Unión Ferroviariax de Barcelona, núm, 98; «Tierra y Libertad», de Barcelona, número 293; «El Proletario», de Iquique (Chi 1e), núm. 26; «Redención», de Sar Antonio, Texas, núm. 2; «La Bata-Ma», de Montevideo, núm. 16; «L'Era Nuova», de Paterson, N. J., número

"Ideas y críticas de la guerra"

a la administración de «La

. Racionalista de V. Crespo

C. pro "La Protesta" V, Crespo

origio de la bibliotea del Ateneo, y de protestas, a realizarse el domingo de Neva, cobranza y suscripcione, de la Basa 230, p. m., en el sa lón Casa Suira; Rodríguer, Peña 254. Variado y atractivo programa, a caro de valiosos elementos artísticos.

que se realizará el sábado 8 de abril, que se realizara el sanado 5 de abril, a las 8.30 p.m., en los espaciosos salones de la sociedad «Tipográfica Bonaerense», San Juan 3244.

4.0 Conferencia por el compañero Noel de Lara: 5.0 Finalizará la fun-ción con el disparate cómico en un acto titulado: «El doctor Franz» y

Asiento sin excepción, 0.30 cent.

"LA PROTESTA"

LOS SUSCRIPTORES

Les comunicamos que vista la situa ción crítica porque atraviesa el diario, y en el deseo de disminuir su presupuesde gastos a su más mínima expre ión, el Comité Administ rativo de «La Protesta», ha resuelto, de común acuerdo con el compañero Leandro, (cobratos por sueldos.

En cambio, desde la fecha un nú-

Funciones y conferencias domicilios de los encargados de la co

LA PROTESTA -- Buenos Aires ... Martes, 28 de Marzo de 1916 q

NUEVA POMPEYA

Desde la fecha se ha hecho

Comunicarios a los suscriptore esa localidad, que habiendo dejado Gran función, conferencia y baile, it, deben hacer sus pagos por suschipado el XV aniversario social, ción al diario, directamente a esta e ministración, hasta nuevo aviso.

TUCUMAN

Los suscriptores de Tucumán, para los asuntos relacionados con el diario, dirijánse al agente en esa localidad, compañero Neris Nievas, callo 9 de Julio 453.

MENDOZA

Se ha establecido, la agencia Se na establecido, la agencia de La Protesta» en esa provincia, e el Centro de Estudios Sociales, qui dando a cargo del companiero A. Na vaez Tello, la cobranza del di rio y todo asunto relacionado co di dispirio.

Dirigirse a la secretaria del Cer en adelante.

A los compañeros de Córdoba

Sa avisa a los compañeros de e

Agencia en Montevideo

Desde la fecha, se ha hecho car-go de la agencia del diario en esa harán cargo desinteresadamente de la ejudad, el compañero José Rey, cacobranza, por los distintos barrios de la Capital, la cual se hará efectiva desde
el 1.º de Abril próximo.

Próximamente fedicacamente formamente la cargo de la agencia del diario en esa ejudad, el compañero José Rey, cade deben dirigirse los compañeros, por todo asunto relacionado en el cargo de la agencia del diario en esa ejudad, el compañero José Rey, cade deben dirigirse los compañeros, por todo asunto relacionado en el cargo de la agencia del diario en esa ejudad, el compañero José Rey, cade de la agencia del diario en esa ejudad, el compañero José Rey, cade de la agencia del diario en esa ejudad, el compañero José Rey, cade la Capital, la cual se hará efectiva desde
la capital desde la cual se hará efectiva desde
la capital desde la cual se hará efectiva desde la cual se la cual se hará efectiva desde la cual se la cual se la

Pueblo: no votes!

La boleta que depositas en la urna, poco importa el nombre que lleve impreso, declara tu incapacidad para vivir sin

Con esa boleta los eliges: eligiéndolos anulas tu individualidad; colocas a merced de otro tu voluntad que es lo único que puedes conservar TUYO en esta injusta sociedad.

Para evitarlo ¡NO VOTES! tenlocalidad, que desde la fecha, se ven den ejemplares de da Protestas en la peluquería de la calle 25 de Mayo drás la satisfacción de no haber elejido, como Bertoldo, el arbol en que han de ahorcarte.

¡Abajo las urnas!

BOICOT

Trabajadores no fumar cigarrillos:

Excelsior, Barrilete, Sin Bombo, Ideales,

y no beber las Cervezas:

Ouilmes, Cristal, Tucma, Munich y Bock.

Solidaridad, Trabajadores!

INACION DE LUZ DEL DIA TIAJE Y AVENTURAS DE LA TERDAD. EN EL HUEVO MUNDO

brirse las puertas más sagradas del san-

Papel de Fígaro en Sud-américa

o de Piedra, de que los don Juan de del amor de la libertad, no el del amor cor a Luz del Día. toda especie deben guardan memoria.

—Eso es verdad hasta cierto grado,

—Llega uno a dudar de que sea Tar-vicu en la venta de mujeres, Figaro es

—Llega uno a dudar de que sea Tar-vicu en la venta de mujeres, Figaro es

—dice Luz del Día;—pero la intriga Sudamérica. Es la crítica consolatora

unife el que pronuncia esas palabras,— moriría de hambre en América; porque

aumque sea noble en su objeto a veces,

del mal que no-se puede remediar de

> "Fl conde de 'Almaviva' para Figaro en América es el pueblo oprimido y ex-plotado por los tutores, que quieren des-

dice para el misma Luz del Día.—pe godo sirviente negro y viejo, una especea fin intiga y falsedad, y en esto sen
re. sería Tartufo si no hablase astr de de Fígaro. tido Fígaro mismo no me llama del todo. Fígaro, porque allí no hay Bártolos, Bár-

birse las puertas más sagradas del samunario doméstico: tale sel Tenorio basterado de la finalita coa sel diferente, como como funda con sel diferente, como como iguales; se detir, que can de un trata a los otros fomo será trata umo trata a los otros fomo será trado el mismo a si turno. Cada tuno del despoisimo, el tros esta del morto del morto del despoisimo, el tros esta del morto del despoisimo, el tros esta del morto del despoisimo, el tros del morto del morto del despoisimo, el tros del morto del despoisimo el tros del morto del despoisimo el morto del despoisimo, el tros del morto del despoisimo el morto del despoisimo, el tros del morto del despoisimo el morto del despoisimo el morto del despoisimo, el morto del despoisimo el morto del morto de -Tiene varios,-responde Tartufo,

tina», bajo el incógnito de gobierno